

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.**GUERRA DE ORIENTE.****LOS ÚLTIMOS COMBATES.**

Entre la multitud de despachos contradictorios que se reciben sobre las operaciones de la guerra, es muy difícil, si no imposible, aproximarse siquiera á la verdad. En primer lugar, no resulta confirmada la derrota que se dijo habia sufrido Eyub-bajá cerca de Rutschuk. El «Times», que habia dado esta noticia, publica un telégrama de Bucharest del día 31 de julio, en que le dicen:

«No hay nuevas noticias sobre la batalla empeñada cerca de Rutschuk. La primera noticia procedia de un general ruso.»

Al Sud de los Balkanes tampoco ha resultado cierta la anunciada derrota de Soliman-Bajá en Karabunar, y no sabemos si deberá darse mayor crédito á la victoria que le atribuye el siguiente despacho, que con fecha del 31 de julio dirigen de Yeni-Saghra al «Daily Telegraph»:

«Los turcos han alcanzado la victoria en la gran batalla empeñada ayer. Hoy los rusos se baten en retirada hácia los Balkanes, perseguidos por Soliman-Bajá.»

El mismo periódico, en una segunda edicion extraordinaria, publica este otro despacho de Pera, con fecha del 1.º de Agosto:

«Soliman-bajá anuncia que ha conseguido una gran victoria sobre los rusos, que han sido completamente derrotados y rechazados fuera de los Balkanes, dejando 8.000 muertos sobre el terreno y un crecidísimo número de heridos.»

Por último, la «Agencia Maclean», en despacho de Londres fecha del 1.º de agosto, dice que un telégrama de Constantinopla recibido en aquella capital, anuncia que Soliman-Bajá ha efectuado la union de sus tropas con las de Reuf-bajá cerca de Yeni-Saghra, donde se hallaba empeñada en aquel momento una batalla con los rusos, cuyo resultado no era aun conocido.

Todas estas noticias se prestan por sí mismas á ser acogidas con la mayor prevencion.

Por último, del Oeste de la Bulgaria se dice que Osman-bajá, que ha recibido numerosos refuerzos, ha rechazado nuevos ataques de los rusos, tratándose esta vez de una batalla formal, segun el siguiente despacho fechado en Chumla el 31, que publica el «Daily Telegraph»:

«Esta tarde ha quedado victorioso Osman-bajá, atacado por 60.000 rusos, que se han batido con la mayor resolución. Ayer intentaron tomar por asalto á Plewna y Lathital (tal vez Lowatz), pero fueron rechazados. Osman-bajá se mantiene en sus posiciones.»

Esta mañana (31 de julio) renovaron los rusos el ataque; pero al medio dia tenian los turcos la ventaja en toda la línea. Los rusos son rechazados de todos lados.»

Si los hechos que anuncia el anterior despacho fuesen ciertos, podria considerarse como inminente la union de las tropas de Osman-bajá y de Mehemet Alí en Tirnova.

«La Liberté» de París ha recibido y publica un telégrama de Bucharest, que parece dar cuenta más precisa de la situacion:

«Aquí, le dicen, reina bastante inquietud. El esfuerzo del cuerpo de ejército turco de Widdin se

concentra todo él en la conservacion de la plaza de Plewna y de las posiciones situadas en el rio del Osma, que protegen las alturas de Lowatz.

El general Krudner no tiene aun fuerzas suficientes para apoderarse del curso del rio; de suerte que la línea rusa está por ese lado mal cubierta.

Los diversos combates mencionados por los telégramas de las Agencias no son mas que encuentros aislados para conquistar un punto estratégico en el ala derecha. Antes de obtener este resultado, el octavo cuerpo no continuará su marcha de avance hácia el Sud.»

Tambien publica «La Liberté» el siguiente telégrama de su corresponsal en Constantinopla:

«Continúa la concentracion rusa al Norte de Keszanlik. Aquí se tienen noticia de que las operaciones de Osman bajá en el Oeste marchan bien, y se le envian refuerzos á toda prisa por Nissa y Sofia.

Soliman-bajá evita todo encuentro.

Reuf-bajá lucha en la línea de Yeni-Sagha para cubrir las avanzadas. Ninguna accion formal de aquí á dos ó tres dias.

Estas noticias tienen á nuestro juicio, mas carácter de verosimilitud.

Ya anunció el telégrafo que á consecuencia de un desembarco en las costas del mar Negro, se habian vuelto á posesionar los turcos de Kustenje. A «La Liberté» le dice su corresponsal de este último punto lo siguiente:

«La division marítima de Hobart-bajá que cruza delante de las Serpientes, ha destacado cañoneras acorazadas que amenazan á la vez al puerto de Kustenje, y circulan hasta la bahía de Burgas. Continuamente están trayendo provisiones por Varna.

La ciudad de Kustendje está en parte desierta é incompletamente ocupada por los rusos.

En Burgas los barrios cristianos se despueblan y principia la emigracion.»

PLANES DE CAMPAÑA.

De un lado y otro de los Balkanes, el ejército turco ha aprendido una noble operacion. Mientras haciendo esfuerzos considerables Osman-Bajá trata de que quede libre de Plewna, con objeto de dirigirse sobre el rio Ouzem y amenazar la línea de operaciones del gran duque Nicolás, Aziz-Bajá se propuso cortar á los rusos en un afluente del Lom, al Norte de Rasgrand, y dejar limpio así el camino de hierro hasta las obras mas avanzadas de Rutschuk. Aziz-Bajá rechazó á los rusos, pero perdió la vida en la empresa, y quizás por esta causa los turcos no sacaron inmediata ventaja de la victoria. Rutschuk queda, pues, aislada todavía de las otras plazas del cuadrilátero. Esta primera maniobra, dispuesta sin duda por el nuevo generalísimo Mehemet-Alí-Bajá, forma parte de un plan de conjunto.

En el valle de Iamboli la lucha habrá sido mas viva aún. Decian los telégramas de los últimos dias que los rusos se concentraban y agrupaban entre Kazanlik y Eski-Sagha, sobre las colinas de Keradche, y que completaban sus divisiones y organizaban los cuerpos á medida que las diversas armas del ejército del Czar atravesaban por los desfiladeros. Las tropas del general Gurko y del príncipe Mirski se apoyaban en las vertientes del Toudcha, cuyas alturas habian fortificado. Por orden de Suliman-Bajá, el ministro de Marina Raouf-Bajá probó de

desalojar á los rusos de aquellas posiciones. El combate se extendió sobre su ala izquierda hasta Eski-Saghra y de Ieni-Saghra. Resultado de estas operaciones habrá sido la derrota de los rusos en Ieni-Saghra, comunicada por el telégrafo, y el haber recobrado dicha poblacion las tropas otomanas.

Iamboli, de donde proceden muchas de las noticias que se reciben de los Balkanes, ha quedado hasta ahora, al parecer, aislada del movimiento hecho por los turcos. Los caminos de Burgas por Karnabad, aldea á la derecha de Iamboli sobre el camino de Acdos, y el de Viarna por este último punto, se hallan libres todavía, siendo difícil comprender por qué la division egipcia no ha embestido por retaguardia al general Gurko, mientras dejaba que las fuerzas de Chumla esperasen las columnas del general Zimmermann, quien á través de la Dobrudja, se dirigia á Prayadi. Sin embargo, ya va siendo posible adivinar algo de lo que constituye el plan general de los turcos. Despues de haberse cambiado el generalísimo, parece que se ha establecido un concierto entre todos los generales del sultan. Osman-bajá al Noroeste de los Balkanes, segun hemos dicho, y Suliman-bajá al Sud, combaten reforzados por una parte de las tropas procedentes de la campaña del Montenegro. Las fuerzas de la provincia de Andrianópolis, secundadas por algunos batallones de bachi-bouzoucks, que prestan el servicio de la exploracion y de avanzadas, forman un cuerpo de ejército bastante compacto para que pueda resistir el empuje de los regimientos de cosacos del Don, de la infantería de Orel y de los destacamentos del general Orloff, que constituyen la vanguardia del ejército invasor de la Rumelia.

Ademas, convencidos acaso los militares consejeros del sultan de la verdad de la fórmula escrita por el general Molke en 1828, esto es, «que Constantinopla no corria riesgo mientras Chumla se mantuviera inespugnable,» han decidido mantener una guarnicion formidable en la última mencionada plaza, refrescándola continuamente por medio del ferrocarril de Varna. Seria, empero, muy aventurado dar á las últimas acciones un valor mas decisivo del que en sí tienen, y que solo podrá apreciarse en toda su estension cuando lleguen algunos pormenores.

Plewna y Rutschuk no llaman menos la atencion de los que siguen los acontecimientos de la actual guerra, que el valle de Adrinópolis y la vertiente Sud de los Balkanes. De Bucharest, con fecha 30 de julio, telegrafaban que los rusos habian atacado de nuevo á Plewna, y que la batalla principiada el sábado 28 continuó todo el domingo 29. Las últimas noticias de origen ruso eran que las tropas del czar ganaban terreno. Plewna es una posicion de extraordinaria importancia estratégica, porque domina el que conduce á Nicópolis y porque salen de ella los caminos de Sofia y de Rutschuk. Necesitan los rusos, por lo mismo, apoderarse de esta plaza, que está enérgicamente defendida por Osman-bajá, quien tiene allí treinta mil hombres atrincherados. Dos ó tres veces el ejército ruso ha intentado apoderarse de Plewna y cada vez ha sido rechazado, sufriendo grandes pérdidas: por una batalla en regla puede ser tenida una de las últimas acciones de que tenemos bastantes noticias, y en la cual, como dijimos, los rusos tuvieron sobre 2.000 bajas entre muertos y heridos, accion anterior á la de que hablaba nues-

tro telégrama de ayer y que fué ganada también por los turcos.

SITUACION DE FRANCIA.

París 31 de julio.

De dos días acá los periódicos de la izquierda se ocupan exclusivamente del discurso del mariscal Mac-Mahon, diciendo al mismo tiempo que es un discurso insignificante, y que no ha correspondido á lo que de él esperaba el gobierno. El lenguaje del mariscal Mac-Mahon ha producido excelente efecto entre los constitucionales que vacilaban en seguir al jefe del Estado, pues se les presentaba como hostil á las instituciones actuales, y desprenderá más de un voto de los republicanos moderados. En efecto, del aludido discurso se colige que el presidente de la república asociará con mucho gusto á su política hombres como M. Dufaure, cuya adhesión á la república es tan firme como lo son sus principios esencialmente conservadores.

Los que han asistido á la recepción de la prefectura del Cher, á la que acudieron los alcaldes del departamento, consignan que el mariscal Mac-Mahon se ha conquistado materialmente la adhesión de dichas autoridades. La actitud franca del presidente de la república, no menos que la claridad y la lealtad de sus palabras, le han conciliado desde luego todas las simpatías. En resumen; el resultado del viaje ha superado las esperanzas de todos los amigos del orden que desean que de aquí á las elecciones generales el mariscal multiplique todo lo posible las escursiones á los grandes centros departamentales.

El mariscal regresó ayer mañana al palacio del Eliseo, altamente satisfecho de su escursión á Bourges. Dícese que está tan contento de su viaje, como que irá, no solo á Saint Etienne, sino que á últimos de agosto visitará otras poblaciones.

Los que viven en la atmósfera de los periódicos parisienses y creen lo que ellos dicen, se quedarían en breve desilusionados, si por algunas horas siguiera recorriesen los pueblos laboriosos é industriales, cuyo patriotismo es inseparable de las ideas de orden y de conservación. Esto dicen todos cuantos han ido á Orleans y á Bourges con motivo del viaje del Mariscal-presidente.

Mr. Gambetta, bien enterado de lo ocurrido en el Cher, dícese que está indispuerto seriamente, porque sus amigos le instan á que vaya á descansar en el campo. Parece que se niega á ello, diciendo que en estos momentos juega el todo por el todo, y no puede abandonar la lucha. El verdadero motivo de esta negativa son las rivalidades y las discordias que desgarran en este momento la unión de los cuatro grupos de la izquierda y necesitan la presencia de M. Gambetta. Sigue siendo imposible la avenencia entre los jefes de los dos partidos republicanos y dos partidos radicales para formar un programa común. Los intransigentes quieren que en ese programa se mencionen ciertas reformas sociales que los demás consideran peligrosas. Por otra parte, no se sabe como hablar de la revisión de la Constitución en 1880. Los unos la desean; otros la desaconsejan, y entre los mismos que la desean no logran determinarse los puntos que podrían revisarse á la vez.

Madrid 3 de agosto.

Convencido el diario constitucional «Los Debates» de cuán infructuosa era su campaña para formar la izquierda dinástica con la fusión de constitucionales, centralistas y demócratas, renuncia en su número de hoy á seguir haciéndola, lanzando acerados dardos contra los demócratas, que son

quienes han opuesto mayor resistencia á su proyecto.

Este resultado estaba previsto, y de aquí el ningún entusiasmo con que los demás periódicos constitucionales acogieron la idea de «Los Debates.» Ni al gobierno ni á los ministeriales ha cogido tampoco de sorpresa que los demócratas no se presten á fusión alguna con el partido constitucional, porque saben que el señor Márto y sus amigos se inclinan más á los posibilistas que á los monárquicos, aunque rechazan los procedimientos y propósitos trastornadores del señor Ruiz Zorrilla y de los federales.

Es más; tan rencorosos están los demócratas contra los constitucionales, que algunos de ellos no ocultan que entre un ministerio presidido por el señor Sagasta y el actual, prefieren el del señor Cánovas del Castillo.

Queda, pues, el asunto de las fusiones agotado por ahora, y es probable que no reaparezca en forma de interesar á la opinión pública hasta octubre próximo.

En mi opinión, continuarán las gestiones para la única fusión probable, la de constitucionales y centralistas, entre algunos personajes de los que hoy se encuentran veraneando en las provincias del Norte ó en la frontera francesa, pero creo que el señor Posada Herrera, de quien depende en gran parte que la fusión se realice, nada hará en pró ni en contra de ella, continuando en la actitud expectante en que se colocó al entrar de nuevo en la vida política, y de la cual no han logrado sacarle alguno de sus íntimos amigos.

Además, la política del señor Sagasta, ni es muy favorable á la fusión ni muy franca, y no será dicho señor, sin duda alguna, quien se comprometa en un camino distinto del que sigue hoy día su partido por inspiración suya.

Los periódicos hablan de un decreto limitando las licencias á los empleados públicos. También parece que se proyecta suprimir las vacaciones de los Tribunales de Justicia y del Consejo de Estado, pero estando la estación ya tan adelantada, es probable que esta última reforma se deje para el año próximo.

No es cierto, como ha dicho «La Correspondencia», que vayan á venir á Madrid los gobernadores destinados á dejar su puesto ó á pasar á otras provincias distintas de las que hoy gobiernan. El arreglo de gobernadores se hará en estos días, pero no con tanta premura que esté terminado antes de que salga de Madrid el señor Cánovas del Castillo.—P. («Provincias.»)

Parece, según «El Cronista», que será un hecho en un plazo muy breve la fusión de las direcciones de contribuciones é impuestos. En tiempo de los señores Carvajal y Pedregal esas direcciones formaban una sola, y cuando el señor Camacho ocupó el ministerio de Hacienda, tuvo por conveniente restablecerla primero y suprimirla más tarde, hasta que el señor Salaverría acordó en los primeros días de 1875 que volviese á considerarse como centro directivo independiente, dándole competencia para resolver asuntos que afectasen á los consumos, sal, cereales, cédulas, asignaciones y haberes y otros ramos menos señalados del presupuesto de ingresos.

—Parece que ciertas gestiones, encaminadas á conseguir de los constitucionales declaraciones benévolas, caso de formarse un ministerio Posada, no han producido el resultado que sus iniciadores se prometían.

—Según «La Correspondencia», anoche hubo pocas noticias. Dícese, sin embargo, que dos hombres políticos de gran fama conferenciarán antes de acabar el mes en un punto de Francia, sobre el te-

ma de las fusiones, que es hoy el tema del día.

—Leemos en «La Correspondencia»:

«Dice un periódico que no han tenido el mejor resultado ciertas tentativas de los centralistas para su fusión con los constitucionales.

Efectivamente; hace pocos días se dijo que no sentaba bien á los constitucionales ciertos aires de formar partido que afectaban algunos prohombres del centro. Los afiliados á esta fracción se esforzaban en demostrar que nunca era ese su intento, y que jamás pensaron en formar gobierno sin el concurso de los constitucionales, autorizando á todos sus amigos y adversarios para que lo declarasen así terminantemente; pero también se supo á tiempo que los centralistas, en un día en que creyeron que el poder iba á sus manos, solo guardaban dos cartelas para dos constitucionales que todavía no han sido ministros, y el efecto producido por la noticia no fué bueno.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Constantinopla 1.º—Soliman-hajá y Reuf-bajá, generales turcos, han vuelto á tomar la ciudad de Eskinsaghra.

Se dice que han cortado la retirada á los rusos.

Soliman-bajá, por el camino de Kazaulik, Mehemmed Alí-bajá, por el de Rasgrad y Osman-bajá por el de Lovatz, marchan sobre Tirnova, á 90 kilómetros de Nicópoli, en la Rumelia.

Londres 2.—El embajador inglés en Constantinopla comunica oficialmente la noticia de que los turcos han ocupado Eskinsaghra, apoderándose de algunos cañones y otros objetos.

Viena 31.—Por diferentes conductos se han confirmado los despachos que anunciaban las sucesivas é importantes derrotas sufridas por los rusos cerca de Plewna, encontrándose sus fuerzas en muy crítica situación y sin obstáculo alguno los turcos para llegar hasta Tirnova.

Atenas 1.º—Los habitantes del cantón de Sphakio, al Sudoeste de la isla de Candia, desconocen completamente la autoridad del gobernador general otomano.

El gobierno griego lucha enérgicamente á fin de impedir que los habitantes de la Thesalia se subleven antes que se complete el armamento de la Grecia.

Constantinopla 3.—El general turco Mehemmed Alí ha tenido con los rusos un combate en Rasgrad.

El resultado ha sido favorable para las tropas turcas.

Atenas 3.—Una gran parte del ejército griego se ha concentrado en la frontera turca.

Todas las provisiones y municiones necesarias para 20,000 hombres, están preparadas.

Bucharest 3.—El gran duque Nicolás ha marchado á Plewna para activar los preparativos de un nuevo ataque para tomar el desquite de la batalla que los rusos han perdido.

El gran duque tiene la intención de atacar la ciudad de Lowats, con objeto de envolver las fortificaciones de los turcos en Plewna.

Constantinopla 3.—A consecuencia de la victoria de Plewna por las armas turcas, el partido de la guerra en esta capital crece extraordinariamente.

Muchas familias griegas abandonan á Constantinopla, temiendo la sublevación de los griegos en las provincias turcas si se declara la guerra entre la Puerta y Grecia.

Batum 3.—Las tropas turcas que están en Batum irán á Varna.

Constantinopla 4.—Los turcos han reprimido varias sublevaciones sin gravedad en Bulgaria.

Londres 4.—«El Times» de hoy anuncia que 3,000 hombres saldrán el 11 del actual de Portsmouth para el Mediterráneo.

El Cairo 4.—Seis mil egipcios irán á Constantino-
noplá.

Bucharest 4.—Los rusos han recibido refuerzos y
han vuelto á tomar la ofensiva con 25 batallones.

Constantinopla 4.—Las verdaderas pérdidas de
los rusos en la batalla de Plewna ascienden á
7,000 hombres entre muertos y heridos.

Londres 3.—«El Times» dice que los rusos han
recuperado á Plewna.

La falta de otros detalles hace que se acoja la no-
ticia con reserva hasta verla confirmada, creyéndose
por el momento que no es exacta.

Bruselas 3.—Los circasianos y mahometanos
abrigan recíprocas desconfianzas.

Viena 3.—Están próximos á Tirnova dos cuerpos
del ejército otomano, al que se unirán importantes
refuerzos de un momento á otro.

París 3.—Es grande la confusion de noticias so-
bre Oriente. Es posible que esta vez sean exactas las
de origen turco, pero la misma prevencion que do-
mina á todos, obliga á que no se les dé crédito.

Bucharest 4.—Los rusos concentran todas sus
fuerzas en Bulgaria y evacuan el territorio mas allá
de los Balkanes, guardando en su poder tan solo los
desfiladeros.

Constantinopla 4.—Mehemed-Alí-bajá y Osman-
bajá generales turcos siguen marchando hácia Tir-
nova.

Viena 4.—La guardia imperial rusa ha recibido
la orden de ir á Bulgaria. Se esperan acontecimien-
tos decisivos y prontos.

Crónica Local.

**Se han acercado á nuestra redaccion al-
gunos apreciables suscritores preguntándonos cuan-
do nos proponíamos dar detalles sobre la reciente
dimision de todos los oficiales y escribientes de la
Secretaria del Ayuntamiento. Efectivamente, cuando
anunciamos el hecho en nuestro número del martes
último, añadimos que eran tantos los rumores que
sobre ello habíamos oido, que nos absteníamos de
toda esplicacion mientras la verdad no nos fuese
completamente conocida. No nos descuidamos por
cierto en pedir informes, pero desgraciadamente
estamos ahora lo mismo que ántes. Dichos emplea-
dos presentaron en masa su dimision fundándose en
que les trataba mal el secretario; y dada cuenta al
ayuntamiento, éste no solo admitió la dimision sino
que consignó en el acta un voto de gracias al secre-
tario. Los dimisionarios son para nosotros personas
muy dignas, y por persona muy digna tenemos tam-
bien al Secretario. ¿Hemos por tanto de tomar car-
tas en el asunto, nosotros, estraños á la corporacion
y á la secretaria, cuando el asunto ha sido fallado
por la autoridad competente, cual lo es sin género
de duda el Ayuntamiento? Nos guardaremos muy
bien de ello; y con mayor motivo nos guardaremos
de ello, despues de haber llegado á nuestra noticia
que en la sesion de hoy, habiéndose tratado de nue-
vo de dichas dimisiones, el Secretario del Ayunta-
miento ha dimitido su cargo, y la corporacion á
propuesta del señor Alcalde ha acordado seguir su
ejemplo.**

Ya ven pues nuestros apreciables lectores cuan
fundada es nuestra repugnancia á ocuparnos de una
cuestion tan poco grata y de la cual no sabemos que
utilidad puede reportar á los intereses del pueblo.

**Ayer tarde entró en nuestro puerto pro-
cedente de Porto-Torres (Cerdeña), el bergantin
Italiano Daino, al mando del capitán de Navío
signor Carlo Flores, cuyo buque se suponía era de
guerra; pero aunque no lo es, goza de fuero como
tal, en atencion á que su comandante y segundo
son oficiales retirados de la Marina Real, y navega**

á costa del Ayuntamiento de Nápoles, por servir de
escuela práctica á los alumnos del Instituto de Ná-
utica de aquel Municipio.

Dichos alumnos cursan nueve meses las teorías
náuticas en el instituto, y en el resto del año reci-
ben á bordo del *Daino* las lecciones prácticas para
formarse buenos marineros.

Esta predilecta proteccion que el Ayuntamiento
de Nápoles dispensa á la Marina mercante, debería
llamar la atencion y servir de ejemplo á muchos
Ayuntamientos de capitales de Provincia.

Si comparamos este patriótico proceder, con el
del Ayuntamiento que en 1869 suprimió nuestra
pequeña escuela oficial de Náutica, costeada en su
mayor parte por la provincia, y cuya concesion tan-
tos esfuerzos habia costado, se descorazona todo
hombre que con buena voluntad desea contribuir al
planteamiento de las posibles mejoras morales y ma-
teriales en este país.

Segun tenemos entendido, el bergantin *Daino* se
dirigirá desde este puerto á los de Alicante y Carta-
gena, para seguir despues visitando algunos otros de
la vecina costa de Africa.

**Por recientes disposiciones se han resti-
tuido al cuerpo de la guardia civil las atribuciones de
perseguir el contrabando de tabaco y destruir las
plantaciones fraudulentas que se encuentren de esta
planta; además se les abonarán los premios que por
las aprehensiones les correspondan.**

**Esta mañana ha emprendido su marcha
directamente á Argel, el vapor «Mahonés.»**

**Se ha convocado la Diputacion provin-
cial para el 10 del actual al objeto de llenar la va-
cante que existe en la Comision permanente por
fallecimiento de D. Jaime Moncada, diputado por el
distrito de Mahon y Villa-Cárlos.**

**Desde ayer quedó abierta en la Caja de
la Administracion económica de Palma el canje de
los resguardos interinos de la Deuda del 3 por 100
que obran en poder de los interesados, correspon-
dientes al segundo semestre de 1874 y los cuatro
de 1875 y 1876 con las facturas aprobadas por la
Direccion general del ramo.**

**Vemos que son varios los ayuntamientos
que han elevado esposiciones al señor ministro de
Hacienda, pidiendo rebaja en la contribucion de
consumos. Por razones que les asistan, mayores pu-
diera alegarlas el nuestro para optar á semejante
beneficio. El *no* se tiene, el *si* es el que se busca.**

**A las tres y cuarto de esta madrugada ha
fondeado en este puerto procedente del de Palma el
vapor-correo *Menorca*, conduciendo la correspon-
dencia y 32 pasajeros, entre ellos 17 individuos de
tropa.**

**En el vapor-correo «Menorca» ha llega-
do esta mañana D. Lorenzo Despuig, Canónigo de
la catedral de Menorca.**

**El vapor-correo que debia salir para la
Habana el dia 10 del actual, ha retrasado su marcha
hasta el 15, por orden superior. Por consiguiente la
correspondencia para la Habana puede remitirse á
Madrid hasta el dia 13, entendiéndose que la que ese
dia, á mas tardar, no esté en Madrid, no llegará á
su destino con aquel correo.**

**Por el artículo 12 de la ley de presupe-
stos del corriente año económico, queda suprimido el**

impuesto de ventas y por consiguiente deben reti-
rarse de la circulacion los sellos que servían para la
cobranza. A este efecto se ha señalado por la Admi-
nistracion económica hasta el 30 del actual para
que los particulares que tengan existencia de estos
sellos puedan presentarlos al cambio.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 3 de Agosto de 1877.

Muy señor mio: Las noticias oficiales que se han
recibido en esta desde mi anterior correspondencia,
referentes á los sucesos de Oriente, están contestes
en afirmar que ni Austria ni Inglaterra se proponen,
por ahora, terciar en la lucha empeñada, y desmien-
ten de la manera mas terminante la anunciada mo-
vilizacion del ejército austriaco, por mas que el Mi-
nistro Tisza haya asegurado á varias comisiones
húngaras que Austria ya tomará *más adelante* las
medidas que la situacion exija. Tenemos, pues, que
las cosas siguen como estaban, y que nadie quiere
ser el primero en poner el cascabel al gato, como
vulgarmente se dice.

La política francesa sigue acentuándose cada dia
mas en sentido no muy favorable al régimen repu-
blicano. La cuestion palpitante del dia, es el acto de
haberse negado algunos alcaldes á fijar en los sitios
públicos de sus respectivas localidades el discurso
pronunciado últimamente por el Mariscal Mac-
Mahon, lo cual ha motivado que los prefectos hayan
recibido un enérgico telégrama del Gobierno, orde-
nándoles la inmediata destitucion de aquellos fun-
cionarios que en el término de veinticuatro horas
no hayan dispuesto fijar en los parages públicos el
aludido documento.

Gran batahola ha movido entre este comercio el
establecimiento de las nuevas tarifas arancelarias.
Hanse celebrado con tal motivo varias reuniones,
habiendo sido la mas importante la que tuvieron
anteayer los principales navieros de esta capital en
la Casa Lonja, que dió por resultado dirigir un res-
petuoso telégrama al señor Ministro de Hacienda,
esponiéndole la imperiosa necesidad de modificar la
aplicacion del artículo 7.º de la ley de presupuestos,
á cuya peticion ha contestado favorablemente el se-
ñor Orovio.

El aumento del franqueo postal preocupa aquí en
gran manera la atencion pública. Segun datos esta-
dísticos que publica un diario local, la baja de la
correspondencia que se reparte en esta decrece de
dia en dia de una manera notable, en términos que
los carteros han visto disminuir en 200 pesetas su
acostumbrado jornal durante la anterior semana, y
que los certificados, cuyo promedio era de 450 en
igual período, no pasan hoy de 180. Con tal motivo,
y en vista de lo que en igual sentido pasa en otras
localidades, se cree que se va á tomar en breve una
disposicion por la superioridad referente á tan im-
portante asunto.

Siguen con creciente actividad los preparativos
para las próximas fiestas de Setiembre, en las cuales
llamará la atencion en alto grado la magnífica colec-
cion zoológica de Mr. Bidet, que es considerada co-
mo la mejor de Europa; muy buena ha de ser quan-
do ha sido ajustada por la *friolera* de diez mil du-
ros para trabajar dos meses en esta.

Desde mi última correspondencia no se ha puesto
á la carga ningun otro vapor para las Antillas, es-
perándose la salida del «*María*» el 19 del actual.

Continúa este mercado sin variacion sensible. En
cambio la Bolsa se anima cada dia mas, cotizándose
hoy el 3 p 8 de la Deuda interior á 11'45.—
F. C. B.

Anuncios.

Sociedad Anónima Industria Mahonesa.

Habiendo solicitado D.^a Isabel Eymar y Pons viuda de D. Pedro Vinent y Orfila, se la libre un duplicado de la lámina número 1788 que le pertenece como heredera usufructuaria de su difunto marido, que ha sufrido extravío, según manifiesta la interesada; la junta de gobierno antes de acceder á dicha solicitud, ha acordado anunciarlo en el periódico de esta localidad el «Bien Público,» á fin de que si algun accionista tiene nada que oponer á la solicitud y extravío mencionados, se sirva manifestarlo á la junta de gobierno dentro del término de quince días á contar desde la fecha de este anuncio. Mahon 4 de Agosto de 1877. Por acuerdo de la junta de gobierno.—Pedro Seguí y Michel, Srio.

Administración-Depositaria de Hacienda pública de Menorca.

Los contribuyentes de Industria y Comercio de esta ciudad y pueblos sufragáneos de S. Luis y S. Clemente que deseen enterarse de las cuotas que les han sido señaladas para el año económico actual, podrán presentarse en esta oficina desde la fecha de este anuncio hasta el día 10 del actual inclusive, de 10 á 12 de la mañana donde estará de manifiesto la espresada matrícula ya terminada.

Mahon 7 Agosto 1877.—El Administrador Depositario, Francisco Vinent y Vives.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera Juez de 1.^a instancia del Partido de Menorca.

En virtud del presente se cita, llama y emplaza á Magdalena Galmes y á sus hijos Lorenzo, José, Juan, Margarita y Juana Cardona y Galmes, ausentes en ignorado paradero para que en representación de la herencia de su marido y padre respectivo Lorenzo Cardona y Palliser vecino que fué de Alayor y fallecido en Argel se presenten á hacer uso de su derecho en el juicio necesario de testamentaria de su abuelo Pedro Cardona y Jover, parándoles sino lo hicieren el perjuicio que hubiere lugar. Dado en Mahon á treinta de Julio de mil ochocientos setenta y siete.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Hago saber: Que el día catorce de Agosto próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Ciudadela, simultaneamente, siendo la postura competente, una porción de terreno de unas nueve barcillas sembrado, sita en el término de Ciudadela en el camino de San Nicolás; perteneciente á la testamentaria de Gerónimo Falcó y Soliveras y Francisca Bonet y Saura; cuya finca sale actualmente á subasta bajo el tipo de mil seiscientos cuarenta pesetas en que queda retasada, y bajo las condiciones contenidas en el pliego que se hallará de manifiesto en las Escribanías de uno y otro de los referidos Juzgados: pues así lo tengo mandado á instancia de los interesados.—Dado en Mahon á diez de Julio de mil ochocientos setenta y siete.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado Juan Pons, Esno.

Se desearia comprar una brida y una silla de montar. Informará esta imprenta.

Quéjense muchas personas de experimentar por la mañana en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los bronquios como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades mas ó menos espesas que les impidieran respirar. Para espellerlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incómoda tos y á veces náuseas; no sin gran dificultad. y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruía su respiración. Creamos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentren en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran que tan eficaz es para todas las afecciones de los bronquios Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de «Alquitran de Guyot» para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó menos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso un poco prolongado de as «cápsula» de Alquitran.

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razon de su considerable venta este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores. 3

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

S. Cayetano fundador y S. Alberto de Sicilia.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa María.

Santo de mañana.

S. Ciriaco y compañeros mártires.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 6.

De Porto Torres en 6 días berg. italiano Daino, comandante el capitán de navío retirado Sr. Carlo Flores con 66 trips. Este buque es escuela náutica de pilotos particulares.

Entrados el 7.

De Palma en 1 día vapor-correo Menorca. c. D. Juan Thomás con 19 trips. 32 ps. varios efectos y la correspondencia.

Despachados el 7.

Para Barcelona con azúcar y efectos corbeta Tres Hermanas, c. D. Gerónimo Costa con 13 trips.

Para Argel con efectos vapor Mahonés, c. D. José Pons, con 16 trips. y 22 ps.

Para Orán en lastre barca inglesa Offspring, c. Jhon Bruce con 8 trips.

Para Ciudadela con tablonos y efectos laud 3 Hermanos, patron Antonio Moll, con 3 trips.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 6.—5'40 t.

Mahon 6.—9'08 n.

El Rey marcha á Gijón.

Se ha librado una gran batalla en Ratgrand donde los turcos se atribuyen gran victoria. Ignóranse los resultados.

Los turcos entraron en Selvi habiendo recuperado á Yeni-Zaghra y Kezanlik.

Interior, 11'90.

Bonos, 63'25.

Barcelona 7.—11'57 m.

Mahon 7.—3'41 t.

Alza importante en los fondos públicos.

Interior, 12'20 á 12'25.

Exterior, 12'30 á 12'35.

!!Lotería de dinero alemana!!

EN BRUNSVIC.

2.^a DIVISION.

Sorteo el 13 y 14 de Agosto del año crte.

Como hasta la fecha la lotería es aprobada por el GOBIERNO DEL ESTADO ALEMÁN DE BRUNSVIC y garantizada con toda la hacienda del Estado. Por el primer sorteo que ya tuvo lugar ha disminuido mucho la cantidad de billetes pues existen ya solo 80,000 billetes de los cuales 40,500 (con que mas que la mitad) han de salir premiados. Los 40,500 premios en junto que aun se hallan en la rueda de sorteo importan

41 MILLONES 725,500 REALES

y son rifados de ahora en 3 DIVISIONES. La division se sortea como queda dicho el 13 y 14 DE AGOSTO, las divisiones sucesivas se siguen una á otra con tanta prontitud que estarán terminadas ya dentro de algunos meses todas las divisiones de sorteo y con ellas toda la jugada. En el caso mas favorable importan los premios principales que aun pueden ser ganados

Marcos alemanes. Reales.

450,000 ó sean 2.250.000

300,000 » 1.500.000

150,000 » 750,000

Además contiene esta lotería premios de

Reales.	Reales.	Reales.
375,000	2 de 90,000	53 de 20,000
250,000	1 de 75,000	253 de 15,000
2 de 200,000	1 de 60,000	6 de 10,000
180,000	17 de 50,000	400 de 6,000
3 de 150,000	40,000	548 de 3,000
120,000	1 de 30,000	etc. etc.
3 de 100,000	21 de 25,000	en junto 40,500 prs.

El premio mas bajo pasa del coste de un billete.

Contra remesa del importe de

Reales 160 por UN billete original entero.

Reales 80 por MEDIO billete original

en letra sobre Madrid, Barcelona ú otros puntos principales ó tambien en sellos de correo españoles, remite la casa banca abajo firmada estos billetes por lo primero valederos en el próximo sorteo. Despues del mismo los participantes recibirán billetes nuevos á tiempo para las divisiones siguientes, así que á todo interesado se le ofrece la ocasion de participar en todas las 3 divisiones restantes. A cada remesa de billetes se adjunta gratis el programa oficial de todas las divisiones de sorteo que todavía han de ser celebradas, y despues de cada sorteo reciben todos los participantes la lista oficial de premios en la que se manifiesta el exacto resultado del sorteo. El pago de los premios se efectua luego despues de los sorteos en la especie de moneda que pida el premiado á deseo tambien en el paradero del mismo. A este importante juego de fortuna en e cual han de ganar mas de la mitad de todos los billetes con extraordinaria brevedad guste dar las órdenes lo mas pronto posible á la casa banca de

N. REISS DE BRUNSVIC

(Alemania del Norte.)

La correspondencia puede dirigirse en castellano. Las cartas llegan entre Brunsvic y todos puntos de España á as 80 horas.

Steiner.—Agencia de anuncios.—Hamburgo.

ESTADO RELIGIOSO Y SOCIAL DE LA ISLA DE MALLORCA,

POR

Don José Taronji, Pbro.

Véndese en esta imprenta, calle del Bastion número 39, al precio de

5 pesetas el ejemplar.

A renta vitalicia

Se dá la casa núm. 20 de la calle de la Luna.

Para informes calle del Castillo núm. 33. 2

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.